

Handwritten signature and initials in blue ink.

-----Ata número 5-2017/2021 da Assembleia de Freguesia-----
-----Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, no edifício do Colégio José Bento da Silva, situado na Rua Professor Eliseu, número dois, na sala da Assembleia de Freguesia, pelas vinte e uma horas, reuniu em Sessão Ordinária, a Assembleia de Freguesia de São Martinho do Porto, com as seguintes presenças: -----
-----Pela Assembleia de Freguesia: João Manuel Campos da Cruz, Presidente da Mesa da Assembleia; Pedro Miguel Botelho Serra, Primeiro Secretário; Mafalda Sofia Silva Simões Gomes, Segundo Secretário; e os vogais; Carlos Manuel Duarte Pereira, Nuno Ismael Tavares da Silva de Andrade, Rita Alexandre Feliciano, Maria Teresa de Oliveira Ferreira Vasconcelos Venceslau, Nuno Miguel Marques Pradiante e Vítor José Califórnia Quintas Laranjeira -----
-----Pela Junta de Freguesia: Joaquim Augusto da Conceição Clérigo, Presidente, Nuno José Simão Vieira, Secretário e Maria da Conceição Vieira Pinto, Tesoureira. -----
-----Período Antes da Ordem do Dia-----
-----O Senhor Presidente da Assembleia, deu início à sessão com a leitura da resposta aos requerimentos apresentados à Mesa da Assembleia: -----
-----Ao Senhor Hélder da Fonte, relativamente ao primeiro requerimento, foi esclarecido que enquanto os processos judiciais estiverem em curso, não haverá pronúncia. -----
-----Relativamente ao segundo requerimento, foi esclarecido que o anúncio, de um terreno supostamente propriedade da Freguesia, foi retirado em abril do corrente, sendo que o mesmo tinha sido colocado abusivamente. -----
O Senhor Presidente da Assembleia procedeu à distribuição pelos vogais da Assembleia, de cópia da ata da Junta de Freguesia, onde constava o regime do exercício de funções a tempo inteiro executado pelo Presidente da Junta. -----
-----Ao Senhor João Moura, foi esclarecido que o atual Executivo estaria a averiguar o real motivo pelo qual o arruamento não teria sido atualizado. -----
-----O Senhor Presidente da Assembleia procedeu à leitura da ata da sessão de vinte e seis de junho de dois mil e dezoito. -----
-----Após votação, a ata da sessão de vinte e seis de junho de dois mil e dezoito, foi aprovada por unanimidade. -----
-----Pedindo a palavra, o Senhor Vítor Laranjeira esclareceu que apesar da aprovação do regime do exercício de funções a tempo inteiro executado pelo Presidente da Junta ser da competência do Executivo, a Assembleia de Freguesia deveria ter sido conhecedora atempadamente. -----

Handwritten signature and initials in blue ink.

-----Continuando a sua intervenção, o Senhor Vítor Laranjeira solicitou esclarecimento acerca da contratação dos funcionários afetos ao Espaço do Cidadão, nomeadamente a Senhora Dona Iolanda e o Senhor Pedro Serra, se teriam sido publicadas as ofertas na Bolsa de Emprego Público, porque a informação que teria recebido do Senhor Presidente da Junta, teria sido que o preenchimento dos postos de trabalho teriam sido ocupados por pessoas portadoras de incapacidade ou deficiência, ao abrigo de um protocolo com o Instituto do Emprego e Formação Profissional, contudo, verificou que se encontravam a serviço a Senhora Dona Iolanda a qual não lhe reconhecia a existência de qualquer deficiência, assim como, ao Senhor Pedro Serra. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que a contratação da Senhora Dona Iolanda teria sido efetuada ao abrigo de um projeto entre a Junta de Freguesia, o Instituto do Emprego e Formação Profissional e um protocolo com o Centro de Educação Especial de Reabilitação e Integração de Alcobaça, relativamente ao Senhor Pedro Serra, o mesmo teria sido destacado para o Espaço do Cidadão, pelo Município de Alcobaça. -----

-----O Senhor Presidente da Assembleia explicou que quem determinava a capacidade para o trabalho era o Centro de Educação Especial de Reabilitação e Integração de Alcobaça, que posteriormente era reportada ao Instituto do Emprego e Formação Profissional. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Carlos Pereira demonstrou indignação pelo facto de estando a Senhora Dona Iolanda ao serviço da Junta de Freguesia há cerca de um ano se estar agora a discutir a questão nesta sessão. -----

-----Seguidamente, o Senhor Vítor Laranjeira solicitou esclarecimentos acerca do pagamento das despesas relacionadas com o evento “Árvore de Natal Flutuante”, no ano de 2017, pois teria sido informado que o Clube de Pescas da Serra dos Mangues tinha sido o organizador, contudo, após pesquisa na *Internet* teria verificado que o clube não teria atividade desde o ano de 2015. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que o Clube de Pescas da Serra dos Mangues teria sido a entidade organizadora do evento “Árvore de Natal Flutuante”, evento este de extrema importância para a Freguesia, para não por em causa a concretização do mesmo, mas que a partir da tomada de posse dos órgãos autárquicos, a Junta de Freguesia teria assumido todos os encargos inerentes ao evento. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Vítor Laranjeira informou que o prazo de resposta aos requerimentos apresentados à Assembleia de Freguesia seria de 30 dias, o que não se se verificou.-----

-----Continuando a sua intervenção, o Senhor Vítor Laranjeira questionou acerca do seguinte:-----

Handwritten signature and initials in blue ink.

-----Apresentação da ata de tomada de posse dos órgãos da Assembleia de Freguesia do mandato 2017/2021, alertando para o facto de todos os atos posteriores serem ilegítimos;-----

-----Qual a razão de apenas terem sido divulgadas as minutas das atas da Assembleia de Freguesia, no *site* da Junta de Freguesia? E de quem seria a responsabilidade da sua divulgação? -----

-----O Senhor Presidente da Assembleia explicou que relativamente à ata de tomada de posse dos órgãos da Assembleia de Freguesia do mandato 2017/2021, a mesma iria ser distribuída para concordância de todos os membros. -----

-----O Senhor Presidente da Assembleia explicou ainda que relativamente à divulgação das atas da Assembleia de Freguesia, no *site* da Junta de Freguesia, iria verificar a situação. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Carlos Pereira alertou para o seguinte: -----

-----Ainda não teria sido entregue a lota por parte do Clube Náutico, não entendendo a sua demora. -----

-----As obras de requalificação do Largo Engenheiro José Frederico Ulrich, que estariam prometidas para iniciar em setembro, após o verão, ainda não teriam iniciado. ---

-----Relativamente à escassez de estacionamento na vila e às excessivas multas passadas pela Guarda Nacional Republicana, o Senhor Carlos Pereira era da opinião de se criar uma comissão de estacionamento e de reunir com o Comandante da Guarda Nacional Republicana, do Posto Territorial de São Martinho do Porto, numa tentativa de solucionar o problema.-----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Pedro Serra questionou acerca do tapete de alcatrão que a estrada da Serra dos Mangues precisaria. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que antes do arranjo da estrada iria ser contruído um passeio e para o efeito estaria em curso diversos contactos com os proprietários, no sentido de cederem parte dos seus terrenos, para o efeito. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Pedro Serra questionou acerca da falta de um médico de família no Centro de Saúde. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que teria sido informado que iria ser aberto um concurso para colocação de um médico efetivo, após a médica afeta ao Centro de Saúde submeter a sua reforma.-----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Pedro Serra questionou acerca da falta de comboios e da alteração dos seus horários que prejudicaria o turismo. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que teria contactado a Câmara e a CP sem qualquer sucesso para a resolução do assunto. -----



-----Pedindo a palavra, o Senhor Pedro Serra questionou acerca da responsabilidade da manutenção no jardim do Largo Engenheiro José Frederico Ulrich. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que a responsabilidade seria inteiramente da Câmara Municipal de Alcobaça. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Pedro Serra questionou ainda se teriam existido descargas de suinicultura, a curto prazo, para a Baía. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que não teriam existido quaisquer descargas a curto prazo, o cheiro seria uma consequência do espalhamento nas terras. --

-----Período da Ordem do Dia-----

-----O Senhor Presidente da Assembleia, propôs a retirada da Ordem de Trabalhos, do Ponto um – Aprovação do Regimento da Assembleia de Freguesia de São Martinho do Porto para o mandato 2017-2021 – Apreciação e Votação. -----

-----Após votação, a proposta foi retirada por unanimidade. -----

-----Ponto dois – Atividade da Junta de Freguesia no período de 2 de junho de 2018 a 17 de setembro de 2018 - Apreciação- tendo sido apresentada pelo Secretário, foram feitas diversas interpelações ao Órgão Executivo, por parte dos membros da Assembleia inscritos. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Vítor Laranjeira informou que não concordaria com o ponto seis, referente aos espaços verdes e jardins, na medida em que a manutenção não seria a melhor.-----

-----Pedindo a palavra, a Senhora Dona Rita Feliciano informou que relativamente ao ponto dez, a reparação da calçada à beira mar não teria sido efetuada, assim como informou que as luminárias da Baía não se encontravam ligadas. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que a ligação das luminárias seriam da responsabilidade da Câmara e que o próprio já teria efetuado esse pedido. -----

-----Ponto três - Informação Financeira – Apreciação – após apresentação pela Senhora Tesoureira. -----

-----Ponto quatro - Informação Financeira das Festas de Santo António 2018 – Apreciação – após apresentação pelo Senhor Presidente da Junta, foram feitas diversas interpelações ao Órgão Executivo, por parte dos membros da Assembleia inscritos. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Vítor Laranjeira alertou para o facto de o prejuízo para a realização das festas ser muito grande e questionou acerca da entrega da exploração do restaurante das Festas de Santo António. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que o restaurante das Festas de Santo António teria sido entregue, para exploração, à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de São Martinho do Porto. -----

-----Ponto cinco - Candidatura de Comissão Executiva para a realização das Festas de Santo António 2019 – Apreciação e Votação – após apresentação pelo Senhor Presidente da Junta, foram feitas diversas interpelações ao Órgão Executivo, por parte dos membros da Assembleia inscritos. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Carlos Pereira deu os Parabéns à Comissão pela iniciativa. -----

-----Pedindo a palavra, a Senhora Dona Rita Feliciano questionou se o projeto inicial seria apresentado à Assembleia de Freguesia. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que o projeto inicial seria apresentado à Assembleia de Freguesia. -----

-----Pedindo a palavra, a Senhora Dona Teresa Venceslau deu os parabéns aos jovens pela iniciativa. -----

-----Após votação, foi aprovado por unanimidade. -----

-----Ponto seis - Proposta para proibição de estacionamento de caravanas (Rua Cândido dos Reis, Avenida Marginal e Rua Marechal Carmona) – Apreciação e Votação.

-----Após votação, foi aprovado por unanimidade. -----

-----Período Depois da Ordem do Dia-----

-----No período reservado ao público, inscreveram-se para falar os cidadãos Hélder da Fonte, Alberto Oliveira, Ricardo Macedo, Paulo Isidoro, João Moura e João Patrício. -----

-----Foi dada a palavra ao Senhor Hélder da Fonte que informou o seguinte: -----

----- - Na rua Conde de Avelar a erva encontrava-se bastante alta; -----

----- - Na Avenida Marginal verificou diversas lâmpadas avariadas; -----

----- - Para quando estaria prevista a instalação de parquímetros na Avenida; -----

----- - Relativamente aos requerimentos apresentados, gostaria de obter as respostas por escrito. -----

-----Na sequência da sua intervenção, o Senhor Hélder da Fonte entregou à Mesa um requerimento (Doc. 1). -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta relativamente ao requerimento apresentado, que iria interpor uma ação judicial. -----

-----Foi dada a palavra ao Senhor Alberto Oliveira, informou que não compreendia o facto da lista candidata à Comissão Executiva para a realização das Festas de Santo António 2019, não ter sido acompanhada por uma descrição das atividades propostas. ---

-----Seguidamente, relativamente à proposta para proibição do estacionamento de caravanas, a mesma deveria ser extensível a viaturas de grandes dimensões. -----

-----Foi dada a palavra ao Senhor Paulo Isidoro que explicou ao Senhor Vítor Laranjeira que era membro do Clube de Pescas da Serra dos Mangues, que o mesmo se



encontrava em atividade desde do ano de 2000 e que tinha contabilidade organizada. Informou ainda que reside em São Martinho do Porto, há 25 anos, todos os dias, e repetiu diversas vezes este facto, e que quando se falava no projeto “Árvore de Natal Flutuante”, este seria muito mais importante do que a questão de quem suportaria os custos do evento. -----

-----Para concluir a sua intervenção, congratulou a Comissão de Festas pela sua iniciativa. -----

-----Foi dada a palavra ao Senhor João Moura, este referiu a necessidade de equipar a sala das sessões da Assembleias de Freguesia, com microfone. -----

-----Continuando a sua intervenção, propôs que a apresentação dos dados financeiros de forma mais explícita. -----

-----Questionou o Executivo se habitualmente consultavam as reclamações efetuadas no portal “A Minha Rua”, dado que, teria alertado para diversas situações, e não presenciou a resolução das mesmas. -----

-----Para concluir a sua intervenção, informou que havia contactado por correio eletrónico as Infraestruturas de Portugal, relativamente à competência para reparar a estrada junto à passagem de nível, ao que lhe foi respondido que a competência era do Município de Alcobaça, entregando à Mesa, cópia da referida comunicação (Doc. 2). -----

-----Foi dada a palavra ao Senhor João Patrício que informou que residia na Freguesia há 4 anos, entregando à Mesa, cópia de fotografias que demonstravam uma espuma de cor castanha existente na água, que captou a passar pela baía, facto que o alarmou. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta, que a referida espuma era oriunda da fábrica da Portucel, da Figueira da Foz, chegando à baía através das marés. -----

-----Foi dada a palavra ao Senhor Ricardo Macedo, que informou o seguinte: -----

----- - Deveria ser melhorado a página eletrónica da Junta de Freguesia; -----

----- - Deveria haver um entendimento para alargar o período da época balnear, que no corrente ano, teria terminado no dia 9 de setembro; -----

----- - Na sua opinião, deveriam investir na sinalética para informar a existência de casas de banho públicas. -----


-----Para concluir a sua intervenção, alertou para o facto de os aparelhos de *GPS* induzirem os automobilistas em erro, fazendo com que as viaturas transitassem em zonas proibidas. -----

-----Seguidamente, foi deliberado pelos membros da Assembleia aprovar a ata em minuta, procedendo-se à sua leitura, que, após ser submetida a votação, foi aprovada por unanimidade. -----

Ata número 5-2017/2021 da Assembleia de Freguesia de S. Martinho do Porto

-----O Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão às 23 horas e 35 minutos do dia vinte e sete de setembro de dois mil e dezoito. -----

-----O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA----- 

-----O PRIMEIRO SECRETÁRIO----- 

-----O SEGUNDO SECRETÁRIO----- *Estelita Sobra Gouveias*

-----APÊNDICE: -----

-----Documento 1: Requerimento entregue pelo Senhor Hélder da Fonte. -----

-----Documento 2: Requerimento entregue pelo Senhor João Moura. -----

-----Documento 3: Requerimento entregue pelo Senhor João Patrício. -----